L'ARRIVEE DU MESSIE

"Tenez-vous donc en éveil, puisque vous ignorez quel jour votre Seigneur viendra. Vous le savez bien: si le maître de maison savait à quelle heure de la nuit le voleur doit venir, il resterait éveillé pour ne pas le laisser pénétrer dans sa maison. Pour cette même raison, vous aussi, tenez-vous prêts, car c'est à un moment que vous n'auriez pas imaginé que le Fils de l'homme viendra" (Mt 24:42-44).

Personne ne peut prédire le jour du retour du Messie en rapportant les événements à un calendrier, car Jésus a dit que personne ne savait. Cependant, en comparant les enseignements de ce temps futur des prophètes de l'Ancien Testament, l'enseignement de Jésus dans Mt 24, l'enseignement de Paul dans 2 Th 2 et les visions de Jean dans le livre de l'Apocalypse, la Bible nous donne de nombreux indices pour les dater. par rapport à la venue de Jésus. Par exemple, la Grande Tribulation est une période de sept ans qui précède la venue de Jésus et le millénium est une période de 1000 ans qui la suit. Les incroyants n'attendront pas le Seigneur, mais les croyants ne sont pas dans les ténèbres pour que sa venue les surprenne comme un voleur (1 Th 5:4).

Les événements qui seront considérés dans ce chapitre sont:

- 1. Les signes préliminaires
- 2. La montée du dernier empire mondial
- 3. La montée de l'Antéchrist
- 4. Les 70 semaines de Daniel
- 5. La Grande Tribulation
- 6. Le jour du Seigneur
- 7. La bataille d'Harmaguédon
- 8. La descente du Messie au mont des Oliviers
- 9. Le tremblement de terre universel
- 10. La conversion d'Israël
- 11. Le règne messianique

1. Les signes préliminaires

Quand ses disciples lui demandèrent quels étaient les signes de son retour dans Mattieu 24, la réponse qu'il donna fut en trois étapes. Premièrement, il leur a dit de ne laisser personne les tromper.

Beaucoup viendront prétendre être le Messie et égareront beaucoup. Ceci est un avertissement sur les fausses religions.

Deuxièmement, il les a prévenus des guerres et des rumeurs de guerres. Mais il leur a dit de ne pas être alarmé. Les nations se lèveraient contre les nations et il y aurait des famines et des tremblements de terre dans divers endroits, mais ce ne sont que le début des douleurs de la naissance, pas la fin de l'âge. C'est seulement lorsque ces événements se produisent à l'échelle mondiale que nous devons les considérer comme un signe de la fin.

Ensuite, Jésus a parlé de persécution, d'apostasie et d'évangélisation. La persécution des chrétiens et l'apostasie dans l'église existent depuis le tout début de l'église, mais il y aura une augmentation dans les derniers jours, surtout sous le règne de l'Antéchrist. Jésus a dit à ses disciples qu'ils seraient mis à souffrir, à être tués et à être haïs par toutes les nations à cause de lui. Les gens vont se trahir et se détester. Les faux prophètes vont apparaître et en tromper beaucoup. L'anarchie augmentera et l'amour de beaucoup deviendra froid. Ceux qui persévéreront jusqu'à la fin seront sauvés et l'évangile du royaume sera prêché dans le monde entier en tant que témoignage pour toutes les nations. La fin viendra ensuite (Mt 24:9-14).

La prédication de l'Evangile dans le monde entier est un signe certain que la fin est proche, mais comment peut-on la mesurer ? Le monde compte 195 nations et il y a des chrétiens et des églises dans chacune d'elles. La parole de Dieu est librement disponible comme jamais auparavant sous forme écrite et audio, y compris l'Internet, les lecteurs MP3, et les applications téléphoniques. Dans le même temps, de nombreux groupes non atteints parmi les musulmans, les bouddhistes et les hindous d'Asie n'ont pas d'amis ou de connaissances chrétiennes.

La dernière étape de la réponse de Jésus à ses disciples concerne les signes de sa venue et de la fin du siècle. Ils nous amènent à la dernière période de sept ans avant son retour. Il a parlé de la profanation destructrice, mentionnée par le prophète Daniel, debout dans le lieu saint. Il a dit qu'il y aurait une période de grande souffrance, plus grande que celle qui s'est produite depuis le début du monde et qui ne se reproduira plus jamais. Si Dieu ne raccourcit pas ces jours, personne ne survivrait. Cela ressemble à une guerre nucléaire. Pour les élus, ces jours seront limités. Ensuite, tout comme les éclairs d'est en ouest, le Messie nous reviendra (Mt 24:15-28). La destruction de Jérusalem en

70 après JC fut une période de terribles souffrances pour les Juifs, mais ce ne fut qu'un précurseur des évènements ultérieures qui se produiraient lorsqu'il viendrait et enverrait ses anges rassembler ses élus de toute la terre.

Le temps de grandes souffrances s'appelle la Grande Tribulation. Ce sera une période très difficile pour Israël et aussi la plus grande période de souffrance que l'humanité n'ait jamais connue. Elle sera caractérisée par la guerre, probablement nucléaire, et la persécution du peuple de Dieu. C'est aussi une période de jugement de Dieu sur le monde. La dernière période de trois ans et demi commencera par l'érection d'un objet sacrilège dans le lieu saint, qui ne peut signifier qu'un troisième temple reconstruit à Jérusalem. Daniel en a certainement parlé de cette façon. Il n'y a plus de temple juif à Jérusalem depuis que les Romains ont détruit le deuxième temple en 70 après JC, mais des groupes juifs se préparent pour cela, y compris des meubles et des vêtements pour les prêtres.

2. La montée du dernier empire mondial

Le dernier empire mondial, appelé symboliquement 'Babylone'. C'était le premier empire mondial que Daniel et Nebucadnetsar ont vu dans leurs rêves, et c'était les Babyloniens qui, en 586 avant JC, ont conquis Israël et détruit le premier temple construit par Salomon. La dernière 'Babylone' sera une coalition de nombreux pays. Le roi Nebucadnetsar avait la vision d'une grande statue représentant quatre empires, généralement interprétée comme étant babylonienne, médopersane, grecque et romaine. Le quatrième royaume a été décrit comme fort comme le fer, il briserait et écraserait tout. Les pieds et les orteils de la statue étaient composés d'argile et de fer, représentant une coalition instable. Le multiculturalisme sera une autre faiblesse ; cet empire mondial ne tient tout simplement pas. Pendant le règne de ces leaders mondiaux, Dieu interviendra et établira un royaume qui ne sera jamais détruit. Quand le Messie viendra, il brisera et écrasera tous ces chefs et son royaume sera pour toujours (Dn 2 :40-43).

Dans la vision de Daniel, le quatrième empire, les jambes de fer (Dn 2:40) représentaient Rome, mais Daniel continue à parler en détail des pieds et des orteils (Dn 2:41-43), qui représentent le même empire, mais plus tard et sous une forme différente. C'est la coalition des nations, décrite comme étant un mélange instable de fer et d'argile. Les pays qui entourent la Méditerranée pourraient être la base de ce futur

empire comme ils étaient auparavant. C'est à l'époque de ce dernier empire instable que Dieu détruira les royaumes de l'homme et établira son propre royaume qui ne sera jamais détruit. C'est le royaume de Dieu que Jésus a proclamé, son propre royaume messianique.

Plus tard, Daniel lui-même eut une vision de quatre animaux représentant les quatre mêmes empires du rêve de Nebucadnetsar. La quatrième bête est décrite comme un animal impressionnant, terrifiant et terriblement puissant! Il avait de grandes dents de fer. Il a dévoré, écrasé et piétiné tout ce qui restait. Différent de tous les animaux précédents, il avait dix cornes et dévorait toute la terre, la piétinait et la brisait (Dn 7:7, 23). Cela pourrait être la mondialisation politique, ou un dispositif d'état transnational.

Un ange a interprété le sens du rêve pour lui. Les quatre grands animaux sont quatre rois (fondateurs des royaumes) qui passeront au pouvoir de la terre. Mais les saints du Très Haut recevront le royaume et le posséderont à jamais (Dn 7:17-18).

Les quatre royaumes, représentés par des animaux sauvages, sont des royaumes renégats établis par l'homme, opposés à Dieu et à son plan. Dieu a permis leur établissement, mais il finira par établir son propre royaume sur la terre, mettant ainsi fin à leur règne. Le quatrième royaume est l'Empire romain, représenté par les jambes de fer, mais les pieds et les orteils représentent une extension de ce royaume dans les derniers jours qui seront vaincus à la seconde venue de Jésus le Messie. La forme finale de cet empire 'romain', symbolisée par les pieds et les orteils en fer et en argile, semble reposer sur une base européenne, comme Rome, mais elle dévorera toute la terre, un empire que l'on pourrait qualifier de mondialisation politique ou un appareil d'Etat transnational. Les dix cornes représentent dix rois ou dirigeants des pays les plus puissants. En observant l'intégration économique, sociale et politique qui se produit dans notre monde aujourd'hui, la possibilité d'un empire mondial unique est grande, voire inévitable. Ceci est motivé par les technologies en constante évolution dans les communications et les transports et par le multiculturalisme - plus de la moitié de la croissance démographique des pays occidentaux est due à la migration. L'Union européenne compte actuellement 28 Etats et des négociations sont en cours avec une douzaine d'autres.

3. La montée de l'Antéchrist

Le prophète Daniel nous donne le plus d'informations sur l'Antéchrist, bien que le nom Antéchrist ne soit pas utilisé comme nom propre dans les Ecritures. Jésus ne le nomme pas, Daniel l'appelle une 'petite corne' (Dn 7:8), et 'une personne méprisable' (Dn 11:21), Paul l'appelle 'l'homme du péché' ou 'l'homme de la révolte' (2 Th 2:3) et 'l'impie' (2 Th 2:9), tandis que Jean l'appelle simplement 'l'animal' ou 'la bête'. Dans 1 Jn, Jean parle de nombreux antéchrists et ne semble pas avoir l'Antéchrist de la fin des temps en tête. Parfois, le mot 'animal' ou 'bête' décrit le royaume, parfois il fait référence au dictateur, dont le numéro est 666. Daniel décrit son apparence et son décès. Il pensait aux dix cornes (dirigeants) qu'a la bête, lorsqu'une autre corne, une petite, a grandi parmi elles. Trois des premières cornes sont tombées devant elle. Il avait les yeux d'un homme (astucieux, rusé) et une bouche qui se vantait de prétentions audacieuses. Il observa jusqu'à ce que l'animal soit tué et son corps détruit et livré au feu (Dn 7:8, 11, cf. Ap 19:11). Ce quatrième animal (empire) était différent des autres, extrêmement impressionnant, avec des dents de fer et des griffes de bronze. Il a dévoré et écrasé des objets, piétinant tout ce qui restait. L'Antéchrist, qui était plus grand en apparence que ses semblables, a fait la guerre aux saints et les a vaincus jusqu'à ce que Dieu vienne et rende jugement en leur faveur, et que le moment est venu pour les saints de posséder le royaume.

L'Antéchrist cherchera à modifier les temps et les lois de Dieu, notamment le calendrier actuel, les fêtes sacrées et la moralité judéo-chrétienne. Néanmoins, la cour céleste se réunira et son autorité sera détruite à jamais. Alors le royaume, l'autorité et la magnificence de toutes les nations de la terre seront donnés aux saints. Le royaume du Messie durera éternellement et toutes les autorités le serviront et lui obéiront (Dn 7:19-22, 24-27).

Le dernier empire mondial (les pieds et les orteils) est une extension de l'empire romain (les jambes), composé de l'Europe méridionale, de l'Afrique du Nord et de certaines parties du Moyen-Orient. L'Antéchrist sera très probablement issu de là, en battant trois confédérés. Comme son nom le suggère, il s'opposera à Dieu, aux chrétiens et à Israël, et Dieu lui permettra de les vaincre pendant les trois ans et demi qui précèdent l'arrivée du Messie.

L'abominable profanation dont parle Jésus est généralement considérée comme une statue ou une image de l'Antéchrist. Dans Matthieu 24:15, Jésus nous a référé à Daniel 9:26-27 pour en savoir plus à ce sujet. Là, il est dit que le peuple d'un souverain à venir va détruire à la fois la ville et le sanctuaire, une prophétie qui était accomplie par l'empereur romain Titus, lorsqu'il a détruit Jérusalem et son temple juif en 70 après JC. Daniel a dit que la fin viendra soudainement comme une inondation. La guerre se poursuivra jusqu'à la fin et des désolations ont été décrétées. Il (le dirigeant) conclura une alliance avec plusieurs pendant une semaine et, pendant la seconde moitié de la semaine (trois ans et demi), il suspendra les offrandes de sacrifices et de céréales au temple. Il érigera une abomination qui désolera le temple jusqu'au point où ce que Dieu a décrété soit déversé sur lui.

La texte de Dn 9:27 n'est pas clair, mais une théorie dit que l'alliance conclue avec de nombreuses personnes est peut-être un vaste traité de paix qui permettra à Israël de construire un temple à Jérusalem. Puis, après trois ans et demi, il mettra fin au culte du temple et se formera une idole détestable, l'abomination qui cause la désolation (Dn 11:31, 12:11, 2 Th 2:4, Ap 13:14-15).

Jésus a averti les Juifs que lorsqu'ils voyaient cet objet désolant (Mt 24:15-16), ils devaient fuir dans les montagnes. Il a ajouté que si ces jours n'avaient pas été raccourcis, personne ne survivrait et qu'il y aurait désolation jusqu'à ce que l'Antéchrist touche à sa fin. Sa prophétie se rapporte à la fin de cet âge, quand le Messie viendra, comme l'indiquent les versets suivants (Mt 24:23-28). Jésus n'était pas intéressé par le temple détruit par les Romains en 70 de notre ère. A cette époque, la plupart des chrétiens avaient déjà fui Jérusalem (Ac 8:1). Dn 12:11 dit qu'à partir du moment où le sacrifice quotidien est aboli et que l'abomination est établie, il y aura 1290 jours. Puis il ajoute que ceux qui attendent et arrivent à 1335 jours sont bénis. Cette période de temps, environ trois ans et demi, est régulièrement utilisée pour faire référence à la seconde moitié de la Grande Tribulation à la fin de l'âge, époque à laquelle Dieu a toujours un intérêt pour Jérusalem et la nation juive.

L'Antéchrist et son faux prophète seront capturés lors de la bataille d'Harmaguédon et jetés en enfer, tandis que ses armées recrutées dans le monde entier seront massacrées et laissées à l'abandon aux oiseaux.

4. Les 70 semaines de Daniel

Un jour vers 536 av. J.-C., alors que le prophète Daniel priait et confessait les péchés de son peuple Israël, l'ange Gabriel lui apparut et lui donna une prophétie importante sur le peuple d'Israël et sa ville sainte, Jérusalem. Leur histoire future a été décrite comme une période de 70 semaines, chaque semaine ayant apparemment une durée de vie de sept ans, soit 490 ans au total. Cependant, ce n'est pas continu; il y a une longue pause entre la 69 e et la 70 e semaine. Daniel était dans l'ancienne Babylone avec les Juifs qui étaient en exil. Il y aurait 69 semaines (483 ans), à compter de la date à laquelle un décret a été pris pour reconstruire Jérusalem et se terminant avec la venue du Messie. Sans entrer dans les détails compliqués, cette période a été calculée comme allant de 457 avant JC à 27 après JC, depuis le moment où Artaxerxès a fait un décret concernant Esdras et son retour à Jérusalem (Esd 7:11-26) jusqu'au moment où Jésus était baptisé et a commencé son ministère.

Gabriel a dit à Daniel que 70 semaines (490 ans) avaient été décrétées pour Israël et Jérusalem, afin de mettre fin à la transgression et d'introduire la justice éternelle. La longue pause après la 69e semaine peut s'expliquer par les paroles de Jésus (Mt 23:38). Il a dit aux Juifs que leur temple leur serait laissé désolé. Cela a commencé en l'an 70 (Lc 21:20) et durerait jusqu'à la construction d'un nouveau temple. Jérémie avait prophétisé cet événement lorsque le Seigneur dit qu'il abandonnerait sa maison, abandonnerait son héritage et donnerait celui qu'il aime entre les mains de ses ennemis (Jr 12:7). Ainsi, Jérusalem et le temple ont été détruits par les Romains en 70 après JC et les Juifs ont été dispersés parmi les nations depuis. Comme Jésus l'a prophétisé, ils sont tombés sous l'épée et ont été emmenés comme captifs dans toutes les nations, et Jérusalem sera piétinée par les non-juifs jusqu'à ce que le temps des non-juifs soit accompli (Lc 21:24). Jésus a dit que le piétinement de Jérusalem est un jugement sur les Juifs, une période de punition (Lc 21:22) en accomplissement de ce qui a été écrit (Dn 9:24). Le piétinement a commencé lorsque Titus a détruit Jérusalem en 70 après JC, et finira quand l'Antéchrist entourera Jérusalem et sera vaincu par le retour du Messie.

Après qu'Israël a rejeté leur Messie et l'a fait tuer, Jésus ressuscité a demandé aux apôtres d'aller faire des disciples de toutes les nations. L'histoire d'Israël en tant que peuple de Dieu a été mise en suspens pendant que Jésus construisait son Eglise. Comme Paul l'a dit dans Rm 11, Israël est comme une branche coupée de l'olivier qui représente le peuple de Dieu, et les non-juifs ont été greffés, et lorsque leur nombre

est complet, Israël sera de nouveau greffé sur l'olivier. Nous vivons des moments excitants. Israël est retourné sur son pays et de nombreux signes indiquent que notre monde arrive à sa conclusion prophétisée. En 2017, les Etats-Unis ont reconnu Jérusalem comme capitale d'Israël. Jésus a dit que la génération témoin des événements de Mt 24:14-15, 21, 29, 32 verra également son retour (Mt 24:34). Certains érudits pensent que la soixante-dixième semaine débutera lorsque l'Antéchrist aura donné la permission à Israël de construire le troisième temple (Dn 9:27). Mais au milieu de la 'semaine', il rompra le traité, et utilisera le temple pour promouvoir son culte universel.

5. Le temps de détresse de Jacob

Les sept dernières années verront Israël occuper une place de choix sur la scène mondiale. Malgré sa petite taille, Israël figure déjà parmi les dix nations les plus puissantes du monde. Dn 9:27 suggère que l'Antéchrist conclura une alliance avec Israël pendant sept ans et permettra la reconstruction de leur temple, mais au milieu de la semaine, il rompra le traité, s'installera dans le nouveau temple et exigera le culte de tous dans le monde. Ce temps sera pire que tout ce que le monde a vécu auparavant. Ce sera un terrible temps de détresse pour les chrétiens, et spécialement pour Israël, mais le Messie reviendra les en délivrer (Jr 30:7).

L'activité de l'Antéchrist pendant cette période est décrite dans Daniel 11:36-45. L'Antéchrist fera ce qu'il voudra. Il s'exaltera et se magnifiera au-dessus de chaque dieu, parlant des choses surprenantes contre Dieu. Il réussira jusqu'à ce que l'indignation soit terminée, car ce qui a été déterminé doit être exécuté. Il ne reconnaîtra aucun dieu, car il s'exaltera au-dessus de tout. Il dépensera énormément en puissance militaire pour soutenir sa position et agir contre toute opposition avec l'aide d'un dieu étranger, qui pourrait être Satan (Ap 13:2b). Près de la fin, l'Egypte s'opposera à lui et la Russie le submergera avec des chars et des armées et de nombreux navires. L'Antéchrist envahira les pays en se déplaçant rapidement. Il entrera en Israël et étendra son pouvoir sur d'autres pays, notamment l'Egypte, la Libye et le Soudan. Ensuite, des informations venant de l'est et du nord l'alarmeront, et il partira avec une grande colère, dans l'intention de détruire beaucoup de monde. Quand il dressera ses pavillons royaux près de Jérusalem, il arrivera à sa fin et il n'aura plus personne pour l'aider (Dn 11:45).

6. Le jour du Seigneur

Joël appelle le jour du Seigneur un jour de ruine et de ténèbres, un jour de nuages et d'obscurité. Il voit un peuple grand et puissant se répandre dans les montagnes. Jamais il n'a jamais rien eu de pareil, et il n'y en aura plus jamais. Le feu dévore devant eux et derrière eux une conflagration fait rage. Avant qu'ils ne viennent, la terre est comme le jardin d'Eden; après leur départ, il n'y a plus qu'une terre stérile, rien ne leur échappe. Ils ressemblent à des chevaux et vont très vite. Ils sautent par-dessus les montagnes et grondent comme des chars. Ils sont comme un rugissement de feu sauvage qui dévore la balle, comme une armée préparée au combat (JI 2:2-5).

Cette grande armée a des similitudes avec un essaim de sauterelles, mais c'est une grande armée de chars et d'armes de guerre modernes. Joël continue de nous parler du Jour du Seigneur. Le Seigneur affichera des avertissements dans les cieux, et sur la terre avec du sang, du feu et des colonnes de fumée. Le soleil sera consacré aux ténèbres et la lune au sang, avant la venue du grand et terrifiant jour du Seigneur. Et quiconque invoquera le nom du Seigneur sera délivré. C'est vrai à la Pentecôte et aussi pour les Juifs des derniers jours. Sur le mont Sion et à Jérusalem, il y aura ceux qui s'échappent, les survivants que le Seigneur appelle (J1 2:32).

En ces jours mêmes et à ce moment-là, lorsque le Seigneur rétablira la prospérité de Juda et de Jérusalem, il réunira toutes les nations et les conduira dans la vallée de Josaphat. Il y exposera ses arguments contre eux, au nom de son peuple Israël, car ils les ont dispersés parmi les nations et ont réparti son pays entre eux (Jl 2:30 - 3:2).

C'est Harmaguédon. Joël continue sa description du jugement des nations, qui se termine par la venue du Seigneur et la victoire de son peuple. Dieu s'assiéra pour juger toutes les nations environnantes. 'Mettez la faucille, car la récolte est mûre. Viens et descends, car le pressoir est plein. Les cuves de vin débordent, car leur mal est grand! Multitudes, multitudes dans la vallée du jugement! Car le jour du Seigneur est proche dans la Vallée du Jugement!'

Le soleil et la lune deviendront sombres et les étoiles cesseront de briller. Le Seigneur rugira de Sion et criera de Jérusalem. Les cieux et la terre trembleront, mais le Seigneur sera un refuge et une force pour son peuple Israël. Et ils sauront qu'il est le Seigneur, leur Dieu, demeurant à Sion, sa montagne sainte. Ensuite, Jérusalem sera sainte et aucun étranger ne la envahira à nouveau (JI 3:9-17).

Le Seigneur appelle toutes les nations à rassembler leurs armées et à venir en Israël pour un temps de jugement. Après que le sixième ange ait déversé son bol de colère sur le grand fleuve Euphrate, le chemin sera préparé pour que les rois de l'est (Gog) franchissent cette barrière et se dirigent vers Israël. Puis Jean vit des esprits impurs sortir de la bouche du dragon, de la bête et du faux prophète, une trinité contrefaite du mal. Ils sont allés chercher les rois du monde entier pour la guerre du grand jour de Dieu. Ils ont été rassemblés à l'endroit appelé Harmagédon (Ap 16:12-16).

Ezékiel 38-39 décrivent une invasion d'Israël dans les derniers jours par un dirigeant international appelé Gog du pays de Magog, prince en chef de Meshech et de Tubal. Dans les dernières années, ils seront convoqués en Israël, qui a été restauré après la violence. Ils seront rassemblés depuis de nombreuses nations dans les montagnes d'Israël, qui autrefois constituaient un gâchis continu, mais qui seront peuplées de personnes ramenées des nations et y résidant en toute sécurité. Ils vont surgir soudainement, comme une tornade, et venir comme une tempête de vent pour couvrir le pays de tous leurs soldats, ainsi que de nombreuses nations (Ez 38: 8-9). Cette coalition de nations viendra du nord: la Syrie, la Turquie, l'Iran et de nombreux pays de l'ex-Union soviétique, principalement turcs et musulmans. Apocalypse 19:11-21 décrit Harmaguédon de manière très symbolique. Les chevaux, les yeux comme un feu ardent, une couronne, une robe, un fin lin, une épée, une barre de fer, un pressoir, un souper, une bête, un lac enflammé de soufre brûlant sont tous des mots et des expressions utilisés métaphoriquement. Les prophéties de l'Ancien Testament donnent plus de descriptions littérales.

L'apôtre Pierre décrit le Jour du Seigneur comme un jour de destruction mondiale; c'est aussi le jour du retour du Messie. Le Jour du Seigneur viendra de manière inattendue, comme un voleur pour les incroyants, mais pas pour les fidèles (1 Th 5:4). Le ciel s'enflamme et s'éteint avec un rugissement, les éléments seront détruits par le feu, la terre et tout ce qui y est fait sera mis à nu. Mais ce n'est pas la fin du monde; selon sa promesse, nous attendons un ciel et une terre renouvelés, où la justice habite (2 P 3:10, 12b-13).

C'est en harmonie avec la prophétie de Jésus, quand tout de suite après les troubles de ces jours-là, le soleil s'assombrira, la lune ne donnera

pas sa lumière, les étoiles tomberont du ciel et les puissances du ciel seront ébranlées. Le signe du Messie apparaîtra dans le ciel et toutes les tribus du pays (Israël) seront en deuil quand elles le verront arriver sur les nuées du ciel avec puissance et une grande gloire. Il enverra ses anges avec un son de trompette retentissant, et ils rassembleront ses élus de toutes les directions, d'un bout à l'autre de la terre (Mt 24:29-31). Le Jour du Seigneur n'est pas la fin du monde, comme le montrent les paroles de Jésus, quand il dit que si Dieu n'avait pas abrégé ces jours-là, personne ne survivrait. Pour le bien des élus, les jours seront raccourcis (Mt 24:22) et les gens survivront. Ce sera une période de destruction massive et les mots employés par Pierre sont révélateurs de la guerre nucléaire. Comment un écrivain du premier siècle pourrait-il décrire les phénomènes de notre époque atomique? Une grande partie de la destruction décrite dans Apocalypse est causée par l'homme et l'un des buts de la colère de Dieu est de détruire ceux qui détruisent la terre (Ap 11:18).

Lorsque nous pensons aux derniers jours et mois avant la venue du Seigneur, nous ne devons pas oublier l'accent mis par les Ecritures sur la destruction par le feu. Après le son des quatre premières trompettes, un tiers de la terre sera brûlé par le feu; les arbres, l'herbe, les mers et les rivières sont tous touchés. À ce moment-là, le soleil, la lune et les étoiles seront effacés par la fumée.

La terre de Noé a été détruite par une inondation mondiale, puis régénérée. La terre actuelle est réservée au feu, lorsque des impies seront jugés et détruits (2 P 3:8), mais elle sera également régénérée par le Messie. Une grande partie de cet incendie destructeur peut être causée par la guerre nucléaire.

Esaïe a prophétisé en disant que le Seigneur viendra avec le feu et que son char ressemblera à un tourbillon pour rembourser sa colère en fureur et en flammes de feu. Car avec le feu et l'épée, le Seigneur jugera toute l'humanité, et ceux qui seront tués seront nombreux (Es 66:15-16). C'est un énorme massacre; un tiers de l'humanité sera tué (Ap 9:15). À ce moment-là, les villes des nations s'effondreront. C'est le jour du jugement et de la destruction des hommes impies (2 P 3:7).

Pierre dit à ses lecteurs d'attendre et d'accélérer le prochain jour de Dieu, car c'est le jour où le Messie viendra et établira son royaume mondial de paix et de justice. Il y aura de nouveaux cieux et une nouvelle terre en accord avec sa promesse à travers Esaïe, une terre qui sera restaurée par le Messie. Les prophéties suivantes parlent toutes d'une grande destruction à la fin de l'âge, liée à la bataille d'Harmaguédon. Certaines d'entre elles décrivent une restauration des fortunes de Juda et de Jérusalem (Es 13:9-13, 34:1-4, 8, Jl 2:1-11, 30-32, 4:1-2, 12-16, So 1:14 - 2:3, Ag 2:6, Mt 24:29-30, Lc 21:25-27, Hé 12:26-27, 2 P 3:10-12, Ap 6:12-17, 9:13-16, 16:12-21).

Beaucoup de ces passages décrivent la destruction et le jugement comme le Jour du Seigneur. Certains d'entre eux font référence aux nations et à leurs armées qui luttent contre le Seigneur. Et le point culminant vient quand le Seigneur descend pour lutter contre eux. De nombreux passages parlent de tremblements de terre et de perturbations cosmiques: l'obscurcissement du soleil et de la lune, les étoiles tombant du ciel ou en train de se dissoudre, le ciel tremblant ou roulant, ou disparaissant. Ce jugement sur les nations au retour du Seigneur ne doit pas être confondu avec le jugement dernier, lorsque les méchants seront jugés pour ce qu'ils ont fait et que la terre et les cieux fuiront de sa présence et qu'aucun endroit ne sera trouvé pour eux.

Paul décrit le jugement sur les malfaiteurs au retour du Seigneur dans 2 Th 1:5-10, où il écrit pour encourager les croyants persécutés. Il dit qu'il est juste que Dieu rembourse ceux qui les affligent. Les croyants seront soulagés lorsque le Messie viendra du ciel avec ses anges puissants sous un feu ardent pour se venger de ceux qui ne connaissent pas Dieu et refusent d'obéir à l'Evangile, y compris leurs persécuteurs. Quand le Seigneur descend avec un feu ardent, c'est le jour du jugement, c'est l'Harmaguédon, quand il vient vaincre ses ennemis qui entourent Jérusalem et persécutent sérieusement son peuple. Les chefs de la rébellion, l'Antéchrist et le faux prophète sont immédiatement jetés en enfer pour subir la destruction éternelle. C'est aussi un jour de jugement en faveur des justes, qui seront ressuscités et enlevés pour être avec le Seigneur. Et c'est un jugement en faveur d'Israël qui sera converti à ce moment et se révélera être le peuple de Dieu.

Apocalypse 20 parle d'une période de mille ans après la seconde venue, dans laquelle Satan sera lié, afin qu'il ne puisse influencer ceux qui vivent sur la terre, et que Jésus le Messie régnera sur la terre avec les saints ressuscités. Après cela, Satan sera vaincu une fois pour toutes, la terre et le ciel disparaîtront et les méchants seront ressuscités et jugés selon ce qu'ils auront fait. Comme leurs noms ne figurent pas dans le livre de vie de l'Agneau, ils seront jetés dans l'étang de feu,

une métaphore de l'enfer (Ap 20:15). C'est le dernier jugement qui ne devrait pas être confondu au jugement des nations au Jour du Seigneur.

7. La descente du Messie au mont des Oliviers

À la fin de la Grande Tribulation, lorsque les nations auront encerclé et capturé la plus grande partie de Jérusalem, le Seigneur descendra du ciel pour lutter contre elles (Ap 19:11-16). Le Messie descendra physiquement du ciel de la même manière qu'il est monté au ciel (Ac 1:11) et au même endroit d'où il est monté près de Béthanie sur la montagne des oliviers (Za 14:4, Lc 24:50-51). Le prophète Job a prophétisé en disant qu'il savait que son Rédempteur était vivant et qu'il finirait par se tenir sur la terre (Job 19:25). Lorsque les pieds de Jésus touchent la terre alors qu'il vient en jugement, le plus grand tremblement de terre jamais ressenti va secouer Israël et la terre entière (Ez 38:19-20, Ap 16:17-21). Le mont des Oliviers se scinde en deux, la moitié de la montagne se déplaçant vers le nord et l'autre moitié vers le sud (Za 14:4).

Les rois de la terre et leurs armées seront rassemblés pour faire la guerre au Messie (Ap 19:19), mais le Messie vaincra ces rois et leurs armées par le feu (Es 66:15-16) et la parole de sa bouche (Es 11:4, Ap 19:21). D'autres mourront en se paniquant (Ez 38:21, Ag 2:22, Za 14:13) et en chair pourrissante (Za 14:12), peut-être avec des armes chimiques ou biologiques. Il y aura un massacre massif, décrit graphiquement dans Apocalypse, le sang coulant à la hauteur de la bride des chevaux (Ap 14:20). L'Antéchrist et le faux prophète seront tués et jetés en enfer (2 Th 2:8, Ap 19:20).

Le jour où Jésus le Messie revient sur la terre est un événement visible grand et glorieux, lorsqu'il arrive sur les nuages du ciel avec puissance et grande gloire avec ses anges qu'il enverra pour rassembler les élus (Mt 16:27, 24:30-31, 1 Th 3:13, Ju 14, Ap 19:11-14). Les saints rencontreront le Seigneur dans les airs (Mt 24:31, 1 Co 15:50-53, 1 Th 4:15-17) puis descendront au mont des Oliviers (Za 14:5). Tous les justes morts et vivants seront ressuscités à ce moment-là, et le Seigneur établira son règne millénaire et il sera roi sur toute la terre.

La vision dans Ez 43:1-7 de la gloire du Dieu d'Israël rentrant de l'est dans le temple se réalise pleinement. Ézéchiel se tenait à la porte faisant face à l'est, vers le mont des Oliviers, et a vu la gloire de Dieu venir de l'est. Il entendit un bruit semblable au rugissement des eaux tumultueuses et le pays rayonna de sa gloire. Puis la gloire du Seigneur

entra dans le temple par la porte faisant face à l'est et sa gloire remplit le temple. Cette vision doit être comparée à la descente de la Nouvelle Jérusalem que Jean a vue (Ap 21:9-11).

8. La bataille d'Harmaguédon

Ce sera un grand rassemblement des armées des nations du monde entier pour aller combattre Jérusalem. Ce seront des forces antichrétiennes, anti-israéliennes et anti-Dieu qui se rassemblent pour lutter contre Jérusalem à l'instigation de Satan (Ap 16:13-14). Les rois de la terre prendront position et les dirigeants conspireront ensemble contre le Seigneur et son Messie, en disant: 'Faisons sauter tous leurs liens et jetons au loin leurs chaînes' (Ps 2:2-3). Un grand nombre de gens venant de l'est et du nord (Gog et ses hordes) viendront se battre en Israël sur un champ de bataille symboliquement appelé Harmaguédon, mais l'humanité impie sera massacrée.

Zacharie nous dit que ces armées s'attaqueront les unes les autres. Il souligne le siège imposé à Jérusalem et à Juda par toutes les nations de la terre. Le Seigneur fera de Jérusalem une coupe instable pour toutes les armées environnantes lorsqu'elles assiégeront Juda et Jérusalem. Tous ceux qui s'en chargent seront écrasés. Il frappera tous les chevaux de panique et tous les cavaliers de folie. Il gardera les yeux sur la maison de Juda, mais il aveuglera tous les chevaux des armées d'invasion. Il va rechercher et détruire toutes les nations qui s'attaqueront à Jérusalem (Za 12:2-4, 9). Le cheval est préparé pour le jour de bataille (Proverbes 21 :31). Le cheval est donc une métaphore de la guerre. Dans ces prophéties sur les derniers jours, nous devons penser aux chars et aux armes de guerre.

Jérusalem sera capturée, les maisons saccagées, les femmes violées et la moitié de la ville s'exilera, mais les personnes restantes ne seront pas coupées de la ville (Za 14:2). Le Seigneur infligera à tous les gens qui attaquent Jérusalem une plaie. Il fera pourrir leur chair, même s'ils se tiennent debout. Il fera pourrir leurs yeux dans leurs orbites et leurs langues pourrir dans leurs bouches. Cela ressemble à une contamination nucléaire. Ils seront frappés par une terrible panique de la part du Seigneur et tout le monde s'attaquera. C'est un jour de jugement par Dieu sur les nations, mais la contamination nucléaire et les massacres sont provoqués par l'homme sur lui-même. Le butin de guerre et les richesses des nations environnantes seront rassemblés et

utilisés sans aucun doute pour la reconstruction de Jérusalem (Za 14:12-14).

9. Le grand tremblement de terre

Ce séisme massif est une caractéristique majeure de la détresse provoquée à la fin de la Grande Tribulation. Ses effets sont enregistrés graphiquement après la rupture du sixième sceau; le soleil est devenu noir comme un sac, la pleine lune est rouge comme le sang, les étoiles dans le ciel sont tombées sur la terre, le ciel a disparu comme un rouleau qui est enroulé, et chaque montagne et chaque île a été déplacée de sa place. Puis les rois de la terre, les personnages importants, les généraux, les riches, les puissants et tous les esclaves et les peuples libres se sont cachés dans des cavernes et parmi les rochers dans les montagnes. Ils ont dit aux montagnes et aux rochers de tomber sur eux et de les cacher de la face de Dieu et de la colère de l'Agneau. Car le grand jour de leur colère était venu, et qui est capable de le supporter? (Ap 6:12-17). Qui peut résister à l'indignation du Seigneur (Na 1:6) ou supporter le jour de sa venue (MI 3:2)?

Ézéchiel parle d'un tremblement de terre massif qui se produit en ce moment. Ce jour-là, lorsque Gog envahira le pays d'Israël, le zèle du Seigneur enflammera sa colère et un tremblement de terre majeur se produira dans tout le pays d'Israël. Il va secouer les poissons, les oiseaux, les bêtes sauvages, les créatures qui rampent sur la terre et chaque être humain qui vit à la surface de la terre. Les montagnes s'effondreront, les falaises s'effondreront et tous les murs tomberont au sol. Le Seigneur appellera à la guerre contre Gog sur chaque montagne et chaque arme de guerre sera retournée contre son compagnon soldat. Il les jugera avec maladie et effusion de sang. Il accablera Gog, ses soldats et la vaste armée qui l'accompagne d'une inondation torrentielle, de grêle, de tirs et de soufre. Il montrera sa grandeur et sa sainteté et se fera connaître aux yeux de nombreuses nations. Ensuite, ils sauront qu'il est le Seigneur (Ez 38:18-23).

Ce même tremblement de terre est décrit à nouveau lorsque le septième coupe est déversé. La sixième coupe a entraîné l'assèchement de l'Euphrate, préparant ainsi la voie aux rois de l'Est et aux rois du monde entier de se rassembler pour la guerre du grand jour de Dieu, la grande bataille d'Harmaguédon. Il y aura des éclairs, du tonnerre et un puissant séisme, plus puissant que tout autre depuis que les gens sont sur la terre. La grande ville, Jérusalem, se divisera en trois parties et

les villes des nations tomberont. Chaque île disparaîtra et les montagnes ne seront plus reconnaissables. D'énormes pierres de grêle, pesant chacune environ 40 kg, tomberont du ciel sur les gens, et ils maudiront Dieu, car la grêle sera tellement catastrophique.

Ce grand jugement du Jour du Seigneur est également décrit par le prophète Esaïe. Il dit que chaque main mollira et le courage de chaque homme fondra. Ils seront terrifiés. la douleur et l'angoisse les saisiront; ils se tordent comme une femme en travail. Ils se regarderont avec étonnement; et leurs visages seront enflammés de peur. Le Jour du Seigneur viendra - cruel, avec fureur et colère féroce - pour transformer toute la terre habitée en désolation et pour anéantir les pécheurs qui y sont situés. Les étoiles du ciel et leurs constellations ne brilleront pas; le soleil s'obscurcira quand il se lèvera et la lune ne brillera pas. Le Seigneur punira le monde pour son mal et les méchants pour leur iniquité. Il mettra fin à la pompe de l'arrogant et renversera l'insolence des tyrans. Il rendra les gens plus rares que l'or pur. Il fera trembler les cieux. La terre tremblera de sa place face à la colère du Seigneur (Es 13:7-13).

Jésus lui-même a confirmé l'interprétation de ces prophéties. Il a dit qu'immédiatement après les troubles de ces jours, le soleil sera assombri, la lune ne donnera pas sa lumière, les étoiles tomberont du ciel et les puissances du ciel seront ébranlées. Ensuite, le signe du Messie apparaîtra dans le ciel et toutes les tribus du pays seront en deuil quand elles verront le Messie venir sur les nuées du ciel avec puissance et grande gloire (Mt 24:29-30). Puisque les rachetés reçoivent un royaume qui ne peut pas être ébranlé, ils doivent être reconnaissants et adorer Dieu avec révérence et respect (Hé 12:28).

10. La conversion d'Israël

La conversion d'Israël dans les derniers jours de la Grande Tribulation est prophétisée par de nombreux prophètes de l'Ancien et du Nouveau Testament. Toute personne qui croit que la Bible est la parole de Dieu ne peut nier que Dieu a un avenir pour la nation d'Israël.

Zacharie

Le Seigneur répandra sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem un esprit de grâce et de supplication, et ceux-ci le regarderont, celui qu'ils ont percé (Jn 19:37, Ap 1:7). Alors ils pleureront pour lui, comme pour un fils unique (Za 12:10). À ce moment-là, une fontaine sera ouverte pour la maison de David et pour ceux qui vivent à Jérusalem, afin qu'ils puissent être purifiés du péché et de la malpropreté. Les deux tiers des habitants du pays mourront, mais un tiers survivra. Le Seigneur fera passer ce tiers au feu, en le peaufinant. Ils appelleront son nom et il leur répondra. Il dira que ce sont ses peuples, et ils diront que le Seigneur est leur Dieu (Za 13:1, 8-9).

Ezéchiel

Le Seigneur va afficher sa gloire parmi les nations et elles verront le châtiment qu'il leur infligera. Israël apprendra qu'il est le Seigneur leur Dieu à compter de ce jour. Le Seigneur va restaurer les ressources de Jacob et montrer sa miséricorde à toute la maison d'Israël. Il sera zélé pour sa propre réputation et pour sa sainteté. Ils oublieront leur honte et toute l'infidélité avec laquelle ils se sont comportés de manière si infidèle à son égard. Ils vivront en sécurité dans leur pays sans avoir peur de rien. Quand il les ramènera des nations, il démontrera sa sainteté à travers eux, devant les yeux du monde, et ils apprendront qu'il est le Seigneur leur Dieu, qui les a envoyés en exil et les a rassemblés pour leur terre. Il ne laissera aucun d'entre eux rester en exil. Il ne leur cachera plus sa présence quand il répand son Esprit sur Israël (Ez 39:21-22, 25-29).

Joël

Tous ceux qui invoquent le nom du Seigneur seront délivrés. Au mont Sion et à Jérusalem, il y aura ceux qui s'échappent, les survivants que le Seigneur appelle (Jo 2:32). Le Seigneur rugira de Sion et le tonnerre de Jérusalem. La terre et le ciel trembleront, mais le Seigneur sera un refuge et une forteresse pour son peuple Israël. Alors ils sauront qu'il habite à Sion, sa colline sainte. Jérusalem sera sainte et jamais les étrangers ne l'envahiront (Jo 3:16-17).

Paul

Il a déclaré que Dieu n'a pas rejeté son peuple qu'il a choisi il y a longtemps (Rm 11:2). Après avoir parlé de leur incrédulité, Paul dit que si leur chute était une richesse pour les non-juifs, à quel point leur pleine participation serait-elle synonyme de richesse! L'entêtement est devenu une partie d'Israël jusqu'à ce que le nombre total des non-juifs atteigne la foi. Alors, tout Israël sera sauvé. La délivrance viendra de

Sion; il enlèvera l'impie de Jacob (Rm 11:25-26). La restauration d'Israël à un état de faveur avec Dieu auquel il fait référence, et qui est clairement évoquée par l'esprit de prophétie, sera un événement des plus marquants. Le fait qu'Israël ait été préservé en tant que peuple distinct est un signe qu'ils seront à nouveau réintégrés en tant que peuple de Dieu. Leur embrassement de Jésus comme Messie sera une preuve incontestable de la vérité de la Bible.

Jean

Les deux témoins d'Apocalypse 11:1-13 sont de puissants prédicateurs chrétiens. Ils prêchent à Jérusalem 'où leur Seigneur a été crucifié'. Ils donneront un témoignage sur leur Seigneur pendant 1260 jours de la Grande Tribulation, qui signifie toujours la dernière moitié de la période de sept ans. On dit à Jean d'aller mesurer le temple, indiquant que le temple a été construit. Les deux témoins sont appelés deux oliviers, une allusion à Za 4 où les oints sont le gouverneur Zorobabel et le grand prêtre Josué, responsables de la construction du deuxième temple entre 520 et 516 av JC. Le troisième temple sera construit dans la première moitié de la Grande Tribulation après que l'Antéchrist aura conclu un accord de paix avec 'beaucoup'. Mais il rompra l'accord à mi-parcours et s'érigera en dieu dans le temple. Les témoins seront à l'abri de tout préjudice jusqu'à ce que leur témoignage soit terminé. Quand l'Antéchrist les tue, les incroyants célèbrent leur mort, mais ensuite, quand ils reviendront à la vie et monteront au ciel, il y aura un grand tremblement de terre. Les habitants de Jérusalem sont terrifiés mais rendent gloire à Dieu. Cela signale leur conversion. Cela contraste avec les non-croyants à cette époque, qui refusent de se repentir et ne peuvent que maudire Dieu à cause des fléaux (Ap 16:9, 11, 21).

11. Le règne terrestre du Messie

Lorsque le prophète Ezéchiel eut la vision du retour du Seigneur au temple de Jérusalem et de sa gloire remplissant le temple, il entendit le Seigneur parler depuis l'intérieur du temple. Il a dit à Ézéchiel que c'était la place de son trône et la place pour la plante des pieds. C'est là qu'il vivrait pour toujours parmi les Israélites (Ez 43:7).

Ainsi, il semblerait que Jésus ne soit pas visible par les Israélites et les nations du monde qui viennent l'adorer à Jérusalem, mais sa gloire remplira le temple et sera visible au-dessus de celui-ci. Son trône sera là dans le temple, ce qui veut dire qu'il règne à partir de là en tant que

descendant promis de David, le Messie. En même temps, Jésus sera présent dans la Nouvelle Jérusalem (Ap 21:2 - 22:5). Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la ville sainte et ses serviteurs (les élus) le serviront. Ils verront son visage et son nom sera sur leurs fronts. Comparez Ez 37:26-27 où le Seigneur a dit à Ézéchiel qu'il ferait une alliance de paix avec Israël, une alliance éternelle, et qu'il établirait Israël et augmenterait leur nombre, et qu'y il mettrait son sanctuaire à jamais. Il habitera avec eux et il sera leur Dieu et ils seront leur son peuple. Alors les nations sauront que le Seigneur sanctifie Israël, quand son sanctuaire sera à jamais avec eux (Ez 38:26-27).

Jérémie fait une déclaration similaire. Le Seigneur a dit qu'en ces jours-là, quand Israël s'est considérablement développé dans le pays, les hommes ne diront plus: 'l'arche de l'alliance du Seigneur', elle n'entrera jamais dans leurs esprits et ne leur sera pas rappelée; elle ne leur manquera pas, et aucune autre ne sera fabriquée. À ce moment-là, ils appelleront Jérusalem le 'trône du Seigneur' et toutes les nations se rassembleront à Jérusalem pour honorer le nom du Seigneur (Jr 3:16-17).

En même temps, Jésus sera présent dans la Nouvelle Jérusalem comme décrit dans Ap 21:2 - 22 :5. Le trône de Dieu et du Messie sera dans la ville sainte et ses serviteurs (les élus) lui seriront. Ils veront son visage et son nom sera sur leurs fronts.

Jésus, le Messie, dominera le monde depuis son trône à Jérusalem et l'église régnera avec lui de leur domicile à la Nouvelle Jérusalem. Jésus a dit aux apôtres qu'ils s'assoiront sur douze trônes pour juger les douze tribus d'Israël et, par analogie, d'autres chrétiens régneront sur les régions qu'ils avaient connues de leur vivant.

George Eldon Ladd pensait qu'il était impossible de penser à deux peuples de Dieu par lesquels Dieu accomplit deux desseins rédempteurs (L'Evangile du Royaume, p. 118), mais je ne pense pas que nous puissions l'éviter. Israël et l'Eglise sont des communautés différentes et Dieu a contracté différentes alliances avec elles. L'Eglise comprend des juifs et Israël inclut des étrangers, mais les deux ne peuvent pas être confondus. L'alliance promise à Israël inclut la terre promise, Jérusalem, un futur temple, l'ascendance humaine du Messie descendant de David et la future souveraineté sur les nations, qu'ils ont perdue lorsque les Juifs du premier siècle ont rejeté Jésus. Ce sont toutes des promesses terrestres. L'union avec Christ, le pardon des péchés, la rédemption par son sang, un partage de la nature divine, la

résurrection du corps, le partage de la domination du Christ sur la terre, un avenir éternel dans la Nouvelle Jérusalem, l'adoption en tant que fils dans la famille de Dieu, et parce que nous sommes fils, nous sommes également héritiers.

Tout Israël sera sauvé au retour de Jésus, mais pas après la première résurrection, ils vivront donc sur terre en tant que survivants de la Grande Tribulation. Ils vivront dans leur pays promis, Israël, pendant le millénium et serviront le Messie. Au dernier jugement, ils seront ressuscités et ils rejoindront les élus dans la Nouvelle Jérusalem (Ez 37:21-28). Au cours du millénium, Israël et l'Eglise sont tous deux membres du peuple de Dieu, mais Israël sera sur la terre, tandis que l'Eglise ressuscitée se trouvera dans la Nouvelle Jérusalem.